

Más inflación en Chile podría causar tensión en Medio Oriente

Por posibles alzas de valores del petróleo y del dólar. IPC fue de 0,2% en mayo, va en 2,4% este año y a 12 meses es de 4,4%.

Marcelo González Cabezas

Si ya se temían efectos económicos por la disputa entre Israel e Irán, el ingreso al conflicto hace tres días de Estados Unidos por medio de un ataque a instalaciones atómicas ubicadas en territorio persa aumentó esos miedos.

El diario The New York Times informaba ayer en su versión en español que "el lunes, el Presidente Donald Trump empezó a enfrentarse a las posibles consecuencias económicas de sus ataques militares contra Irán, que amenazaban con aumentar los precios del petróleo y la gasolina en un momento en que los consumidores estadounidenses ya enfrentan importantes tensiones financieras... La sola perspectiva de un aumento de los costos de la energía pareció inquietar incluso a Trump, quien acudió a las redes sociales para presionar a favor de más perforaciones en territorio estadounidense, al tiempo que exigía a las empresas que "mantengan bajos los precios del petróleo, de lo contrario estarían jugando justo para el enemigo... ¡Estoy atento!". En Chile, algunos expertos



"Los impactos económicos de momento son acotados en los precios internacionales del petróleo y del dólar".

MARIO MARCEL
 Ministro de Hacienda

"Los efectos más inmediatos y directos son alzas de precios del petróleo y del dólar, que hacen subir la inflación".

ESTEBAN CARRASCO
 Economista

analizaron los efectos de lo que pasa en Irán y el área cercana a ese país.

El economista Esteban Carrasco, exsubsecretario de Economía, señaló que "los los más directos e inmediatos tienen que ver con el alza en el precio del petróleo, que se traduce en alzas de costos del



En lo inmediato, se teme que suban mucho los precios de los combustibles. / AGENCIAUNO

transporte y de los precios de los productos. También sube el dólar, pues los inversionistas lo usan como moneda de refugio. Ambos elementos hacen que en Chile suba la inflación, por lo que el Banco Central deberá revisar su política monetaria... Si el conflicto sigue escalando, quizá baje la demanda por productos chilenos en el mundo, lo que traería menos empleo. Sobre las expectativas, se

pueden posponer compras de bienes caros, para concentrarse en las prioridades o necesidades básicas".

Rodrigo Montero, decano de la Facultad de Administración y Negocios de la Universidad Autónoma, explicó que "hoy la economía mundial está sujeta a una fuerte dosis de estrés, lo que genera una volatilidad significativa en los mercados financieros y en el precio de los commodi-

ties, siendo el petróleo uno de los protagonistas de ello. Es probable, dependiendo de la complejidad que vaya adquiriendo el conflicto, que el precio del petróleo se acerque a US\$100 el barril, lo que representaría una importante fuente de preocupación a nivel mundial...No hay que olvidar que los bancos centrales siguen lidiando con las presiones inflacionarias, y por ende, buscando espacios para

SUBEN COMBUSTIBLES

Marcel: "Efecto amortiguado"

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, se refirió ayer a los efectos del choque entre Irán, Israel y EE.UU.. "Sobre los impactos económicos, lo que alcancé a ver esta mañana es que de momento son acotados en los precios del petróleo y del dólar a nivel internacional", indicó. Según el secretario de Estado, "hay un cierto compás de espera para ver si efectivamente se materializa algún tipo de amenaza o riesgo en el transporte de petróleo por el Estrecho de Ormuz... Esta semana habrá acá un incremento acotado del precio del petróleo, pero está nuestro mecanismo de estabilización. Tenemos buenas defensas ante 'shocks' externos, pero ello no implica total inmunidad, sino que un efecto amortiguado".

poder seguir relajando su política monetaria. Una escalada de esta magnitud en el precio del petróleo, a lo mejor lleva a los bancos centrales a mantener la pausa monetaria por un buen tiempo".

Y Jorge Tolosa, operador de renta variable de Vector Capital, precisó que "el gran riesgo es el probable cierre del Estrecho de Ormuz, por donde pasa un quinto del petróleo, lo que tendría implicancias muy negativas en su precio. Por eso los impactos económicos pueden ser enormes".

Boric reafirma su rechazo al ataque norteamericano

Se había expresado por "X" y ayer declaró que "los principios nunca son apresurados".

Cuando el último sábado ya de noche en Chile se supo que Estados Unidos había bombardeado instalaciones atómicas de Siria, el Presidente Gabriel Boric rechazó por "X" la incursión aérea norteamericana.

"Estados Unidos anuncia que acaba de bombardear centrales nucleares en

Irán. Atacar centrales nucleares está prohibido por el derecho internacional. Chile condena este ataque de EEUU... Defenderemos el respeto al derecho internacional humanitario en todas las instancias. Tener poder no autoriza a utilizarlo vulnerando las reglas que como humanidad nos hemos dado. Aunque seas Estados Unidos. Exigimos y necesitamos paz", escribió el Presidente hace tres días. Y ayer volvió a abordar, de manera presencial pero brevemente, el asunto.

"Los principios nunca



El Presidente dijo que "exigimos y necesitamos paz". / AGENCIAUNO

son apresurados", respondió a los periodistas en La Moneda, respaldando lo que expresó antes por redes sociales y rechazando críticas opositoras en tal sentido.

El canciller Alberto van

Klaveren declaró que "el Presidente dispuso de los mismos antecedentes que otros gobernantes (para expresarse)... Creo que la reacción del Presidente fue natural y coincidente con la las de otros jefes de Es-

tado y de Gobierno... Vimos tiempos distintos a los tradicionales, y los jefes de Estado y de Gobierno se expresan directamente. Basta revisar las redes sociales para darse cuenta de eso".

Parlamentarios de Chile Vamos solicitaron una sesión especial de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara Baja para abordar los dichos presidenciales.

Y diputados de la UDI presionan para que el mandatario no participe como invitado en la Cumbre de los líderes BRICS del 6 y 7 de julio en Río de Janeiro, grupo que empezó en 2019 con Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica, y en el que hoy son miembros titulares Irán, Egipto, EAU, Indonesia y Etiopía.

CIFRAS

\$948

Cerró ayer el dólar, tras terminar el jueves anterior en \$945, con un alza de casi \$8 la semana pasada.

3º

Mayor productor de petróleo de la OPEP es Irán y ocupa el 7º puesto a nivel mundial.

